

PUERTO DE IDEAS



Puerto de Ideas es una fundación sin fines de lucro que surgió en el año 2010 con el objetivo de difundir y promover el acercamiento de las personas a diversos ámbitos de la cultura, las artes y las ciencias. La iniciativa se realiza anualmente en la ciudad de Valparaíso y, asimismo, sostiene una versión en la ciudad de Antofagasta. La propuesta principal del festival Puerto de Ideas es generar instancias de reunión entretenidas e innovadoras entre artistas, académicos y personalidades junto al público, que permitan visibilizar los procesos creativos e intelectuales mediados por entrevistas, conferencias, exposiciones y espectáculos.

Desde su creación, ha invitado a una diversidad de personajes, entre los cuales destacan exponentes extranjeros y nacionales. Entre los primeros, recordamos al antropólogo francés Marc Augé, a su compatriota historiador François Hartog y el novelista italiano Paolo Giordano, entre muchos otros; entre los segundos, ha participado el columnista y doctor en filosofía Carlos Peña, el secretario general del Consejo de Monumentos Nacionales, José de Nordenflycht, sin olvidar a artistas, entre ellos la cantautora Pascuala Ilabaca. La variedad y multiplicidad de los invitados y de las actividades que emprenden, permiten atraer a una variado público, cuyos intereses se corresponden con la temática que un académico decida plantear o el tipo de espectáculo que un artista brinde a la comunidad.

Cada año se realiza durante la primera o segunda semana de noviembre –7, 8 y 9 de noviembre en la versión 2014–, tomándose varios espacios porteños, entre ellos el Edificio Cousiño, actual sede del Duoc UC, el Parque Cultural de Valparaíso, el Teatro Municipal, el Museo Subercaseux, Museo Marítimo Nacional, Teatro Condell y la Biblioteca Severín.

Se acoge a la Ley de Donaciones Culturales y recibe aportes del Instituto de Felicidad Coca-Cola, de la Fundación Mar Adentro y del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes. Cuenta con la colaboración de Minera Escondida, Ciudad Emergente, Festival Internacional Fotografía Valparaíso, facultades de universidades nacionales, entre otros colaboradores. Entre los patrocinadores, se encuentran los organismos representantes de Reino Unido, Italia, Francia, México y España. Las actividades se dividen en gratuitas y no gratuitas; éstas últimas rondan los \$1.500 - \$2.000 pesos chilenos, mientras que otras son completamente abiertas al público. Ambas tienen el objetivo de integrar a la mayor cantidad de personas posibles en una iniciativa local de amplias dimensiones y notables retribuciones para todos los participantes. ■

Texto:

Constanza Santibáñez

Más información:
www.puertodeideas.cl